

Veränderungen in den Rahmenbedingungen der österreichischen Zivilgesellschaft

Ruth Simsa

Der Artikel präsentiert Ergebnisse einer empirischen qualitativen und quantitativen Erhebung zu gegenwärtigen Veränderungen der Rahmenbedingungen für zivilgesellschaftliche Organisationen in Österreich. Diese zeigen ein Muster, welches den aus der Literatur bekannten Prozessen der Entstehung autoritär agierender Regierungen in weiten Teilen entspricht. Unter der ehemaligen türkis-blauen Regierung hat sich das allgemeine politische Klima in Bezug auf die Zivilgesellschaft, deren Möglichkeit der politischen Partizipation, und Strukturen der öffentlichen Finanzierung zivilgesellschaftlicher Organisationen geändert.

Changes in the framework of Austrian civil society

Ruth Simsa

The article presents results of an empirical qualitative and quantitative survey on current changes in the framework conditions for civil society organisations in Austria. These show a pattern that corresponds in large parts to the process known from literature of the emergence of authoritarian governments. Under the former government, the general political climate has changed with regard to civil society, its possibility of political participation, and structures of public funding of civil society organisations.